

Algunas novedades habidas en el Refugio durante los primeros meses de 1.979

-- Aunque los resultados de mi censo de buitres leonados este año son provisionales, ya que aún no ha concluido la temporada de cría, puedo adelantar algunos datos :

Peñas que pierden nidos con respecto a 1.978.- Viaducto antes derecha, barranco de Valtejo, El Corralón, Peña Portillo y Covanegra (F) y Peña La Graja.

Peñas cuyo número total de nidos es el mismo que en 1.978 (aunque varíe la situación de éstos).- Viaducto después izquierda y Las Torcas.

Peñas que tienen más nidos que en 1.978.- Solteros derecha, Los Poyales, El Campanario, La Raya, Barranco de Valdecasuar (F), Peña de la Zorra, La Hocecilla (F) y Peña Rubia.

Rompiendo la tradición, no ha criado el buitre en Peña Cuervo (F) (un nido ocupado en 1.975, vacío en 1.976, utilizado de nuevo en 1.977 y abandonado otra vez - en 1.978); y tampoco en Peña Fueros, El Reloj (F), el 2° cañón (F)...

En conjunto, el número de nidos es ligeramente superior al de 1.978.

Nota.- Distintos socios comunican haber observado la parada nupcial de una pareja de águilas reales adultas. También yo he visto a esta especie, mas parece definitivamente claro que sigue sin anidar, al menos en el interior del Refugio.

Apuntes sueltos.- El 28 de abril, en la gran llanura (estepa cerealista), un águila perdicera adulta posada en el suelo se levanta con una corneja en las garras.

- El 1 de mayo, observo perfectamente cuatro roqueros rojos: dos machos cerca de un requero solitario ♂ en el barranco D.e.l.c., y 1 ♂ y 1 ♀ junto a un túnel (F).

Nota.- El guarda de ADENA, Hoticiano Hernando Iglesias, comunica haber observado :
- El ataque de un águila real a una garza real (21 de enero)./- Un gato montés en los bosques de sabinas (dos veces)./- Siete jabalíes grandes en El Pontón (en la gran llanura)./- El paso de los gansos salvajes del 20 de febrero./- Dos cigüeñas blancas el 29 de abril. / -El ratonero que soltamos en diciembre (visto también por otros socios), que se ha quedado en el Refugio durante varios meses. / Etcétera.

- Jesús Rodríguez Sánchez, que es con mucho el socio de ADENA que más ha visitado el Refugio en estas fechas, comunica haber observado: un aguilucho pálido ♀ el 24 de febrero; un halcón abejero en abril; dos ánades reales el 20 de enero y el 17 y 18 de marzo. (Nota.-Yo los vi el 28-IV; tal vez los mismos). / Etcétera.

- José Román Rodríguez (socio N°6.025) comunica haber observado dos sisones en los páramos.

- Fernando Feás Castilla (socio N°37.929) comunica haber observado un cernefalo primilla ♂ (7 de abril); y haber filmado al pollo de buitre de La Hocecilla.

- Antonio Ruiz Heredia (socio N°1.191) comunica haber contado 55 buitres que durmieron en Peña de la Zorra la noche del 29 de diciembre.

- José Antonio Cuadrado Calvo (socio N°8.703) comunica haber filmado dos películas.

Los informes.- Jesús Rodríguez Sánchez (socio de ADENA N° 8.955) ha realizado hasta el momento cinco informes (suman 72 folios a máquina a un solo espacio) sobre las observaciones realizadas en distintas visitas al Refugio.

-- Juan Antonio de Larrinaga Cruz (socio N°31.791) ha hecho un trabajo titulado "El último día"; y un artículo, "Campamentos en la naturaleza", que ha sido publicado en noviembre en "Tanit", con fotografías suyas del Refugio.

-- Los permisos para visitar el Refugio.- 19 lleva concedidos ADENA este año.

Curiosidades.- Casi 150 buitres durmieron en Valdecasuar (F) la noche del 29-IV.

Nota.- Ha sido arrancado el catalejo de Peña Portillo.